

広報 しんち

1月1日現在
()内は前月比
1,973世帯 (+1)
男 4,337人 (+7)
女 4,506人 (-1)
合計 8,843人 (+6)

107号
55/2



この道ひとすじ 豆腐づくり30年

八巻 克也さん

(上ノ町)

八巻克也さん——学校をでるとすぐに家業の豆腐屋をつぎ、30年になる。

大豆をうるかしてつぶし、それを煮て豆乳とオカラに分け、豆乳に凝固剤のニガリを入れてできる豆腐も、今では作業の大半が機械に変わり、1回に60丁の豆腐をつくることができる。

「昔はほとんど手作業で、豆をつぶすのは石でできたひきうすを手で回し、1箱分の豆をつぶすのに40分はゆうにかかった。1回に14丁の豆腐しかつくれないから朝の3時には起きて仕事をしなければならず、朝起きがこの仕事で一番つらいことだった。」と昔を振り返る。

豆腐も好みの変化によって、固めのものからソフトなものが好まれるようになってきているが、味の良し悪しは豆の煮かけんとニガリの使い方で決まるという。火の止めるのもニガリの加え方も感をつかむのがむずかしく、すべて経験がものをいう。

「最近では、食生活が変わったり他市町村の業者が入ってきたりして販売面で厳しくなってきてるが、今さらやめるわけにもいかないし、味で勝負していくしかない」と語る八巻さん。現在、奥さんと2人で豆腐づくりを行っている。51歳

55年度転作目標面積108ha

水田面積の12・2%を転作

昭和五十五年度の水田利用再編対策（いわゆる転作）の新地町への転作目標面積と政府売渡限度数量が、十二月十九日、県から配分されました。今年の転作目標面積は百八〇haで昨年の転作目標面積七十七haより三十一ha多くなっています。これは町全体の水田面積八百九十haの一・二・二割にあたり、昨年より四〇・二割も多い配分となっています。通年施行を除いた転作面積では昨年七十haだったのに

水田利用再編対策は国の古米在庫の増大に対処し、米の需給均衡を図るために昭和五十三年度からスケート。昭和五十三年度以降十カ年計画で、五十三年度から五十五年度までの三ヵ年を第一期として毎年国全体で百七十万ha（約二千八百万俵）、面積にして約四十万haの水田を転作、第一期の転作面積は固定化するというものです。

しかし、例年の豊作続いで政府がかかるる古米は増加しており、

昨年十月末現在、七百萬俵（約一億一千六百萬俵）を越えています。

これは一ヶ月に全国の家庭で消費する米が五十万ha（約一億一千六百萬俵）といふことから、全國の家庭で一年間食べても余る古米をかかえているといふ現状です。昭和五十五年度においては、全国で一千三百六十万ha（約二億二千六百万俵）の生産が見込まれ、全国で消費される米が工

業用も合わせて一千百十五万ha（約一億八千五百萬俵）ということから、単年度需給をはかるうえで二百四十五万ha（約四千百万俵）の調整が必要となっています。このため転作の上積みが行われ、町には百八haという大幅な転作割り当てとなっています。

（注）俵数は一俵六十俵換算）

対して、今年の通年施行予定が〇・七六haで、昨年より二・二割増の百七・二四haの水田について転作の協力をいただくことになります。一方、政府売渡限度数量では、うるち米で昨年より三千百六俵少ない四万四千三百五十俵（前年比の減）、ちち米では昨年同数の五百五十俵の配分となっています。

年度は昨年の出荷数量及び検査数

量のいざれか多い方を基準に配分することにしています。

町ではこうした大幅な転作を行っています。たとえば、転作を行なうにあたってその中心となる農家との均衡をはかるうえから、今

度は昨年の出荷数量及び検査数

量のいざれか多い方を基準に配分することにしています。

町ではこうした大幅な転作を行なうにあたって、水田利用再編獎助金とは別に各種の補助を行なっています。たとえば、転作を

行なうにあたってその中心となる農家との均衡をはかるうえから、今



▲ 華やかな成人式の中で行われた成人式

今年度の町の成人式が、一月三日、午前十時から新成人百六十名が出席して新地小学校屋上で行われました。今年成人式を迎えたのは、昭和三十四年から三十五年にかけて生まれた男百名、女八十七名の百八十七名で、昨年より七名少なくなった式では、町長が新成人代表の渡辺市郎さん（大山田）に記念品を贈りました。

今年度の町の成人式が、一月三日、午前十時から新成人百六十名が出席して新地小学校屋上で行われました。今年成人式を迎えたのは、昭和三十四年から三十五年にかけて生まれた男百名、女八十七名の百八十七名で、昨年より七名少なくなった式では、町長が新成人代表の渡辺市郎さん（大山田）に記念品を贈りました。

今年度の町の成人式が、一月三日、午前十時から新成人百六十名が出席して新地小学校屋上で行われました。今年成人式を迎えたのは、昭和三十四年から三十五年にかけて生まれた男百名、女八十七名の百八十七名で、昨年より七名少なくなった式では、町長が新成人代表の渡辺市郎さん（大山田）に記念品を贈りました。

今年度の町の成人式が、一月三日、午前十時から新成人百六十名が出席して新地小学校屋上で行われました。今年成人式を迎えたのは、昭和三十四年から三十五年にかけて生まれた男百名、女八十七名の百八十七名で、昨年より七名少なくなった式では、町長が新成人代表の渡辺市郎さん（大山田）に記念品を贈りました。

今年度の町の成人式が、一月三日、午前十時から新成人百六十名が出席して新地小学校屋上で行われました。今年成人式を迎えたのは、昭和三十四年から三十五年にかけて生まれた男百名、女八十七名の百八十七名で、昨年より七名少なくなった式では、町長が新成人代表の渡辺市郎さん（大山田）に記念品を贈りました。

火災の6割が2・3月に発生

29日から火災予防運動

一ヵ月百五十四・八円の得



沸かすとき中アタを利用すると早く沸かすとくくなります。

● 少ない沸かし、熱くしてから水でうめていませんか。
水の体積に対する表面積の比率が高くなり、熱のロスが大きくなります。適量を適温に沸かすと、時間も燃料代も約一〇%の得です。また、途中でかきませると熱が逃げ、自然対流にくくなり、熱効果が下がります。

● 夏は午前中、冬は沸かす直前に要るだけの湯を沸かし、間にあかずに入れるよ。



元朝鹿狼登山に400人が参加 鹿狼山頂で初日を迎えよう——と杉目地区の人達の呼びかけでおこなわれた元朝鹿狼登山は、小学生からお年寄りまで400名を超す町民が参加するという盛大さで、

すがすがしい気分の中に山頂で初日を迎えた。当日はあいにく水平線に雲がたれこめ、日の出時刻を過ぎた7時10分すぎ、やっと姿を見せた初日に全員で万歳を三唱して下山しました。

駒ヶ嶺地区で“かせどり”行われる “かせどり”が今年も一月十四日の夜、駒ヶ嶺地区で行われました。これは四十二歳、六十二歳などやく年にあたる家を訪れ、一年間のやく払いをするという行事で、雪の中、七福神などに仮装した人達がやく流しにあるく姿が夜遅くまで見られました。



トピックス



新春囲碁将棋大会開催 新春恒例の囲碁将棋大会が、1月20日、老人憩の家で行われました。大会には町内の腕自慢や爱好者26名が参加、囲碁の部で平胞雄さん（釣師）、将棋の部Aクラスで吉田弘さん（藤崎）、Bクラスで斎藤留三郎さん（城内）がそれぞれ初優勝しました。

新地歌壇	
10日 羽根田医院 (☎ 5-2970)	11日 菅原医院 (☎ 8-6036)
17日 今野内科医院 (☎ 5-5432)	24日 三田医院 (☎ 5-3355)
新地俳壇	
羽根田医院 (☎ 5-2970)	菅原医院 (☎ 8-6036)
今野内科医院 (☎ 5-5432)	三田医院 (☎ 5-3355)

吹かれ散る銀杏大樹の根方にて
まきたる如き黄の実を拾ふ
荒たまじ

萱葺のつらら喜ぶ帰省の子
ひさびさに帰りし里に亡き父母の
写し絵仰ぎさみしかりけり
小山田つや

金扇に爪音高き舞始
棚雲を蹴つて初日の上りくる
代光富峰

寒紅を残す小指をかざし居り
書き添えし賀状の隅の文字嬉し
辻うらら

大空を頼りの仕事始めかな
絶えたりと思いし友の質状かな
渡辺たかを

吹かれ散る銀杏大樹の根方にて
まきたる如き黄の実を拾ふ
荒たまじ

萱葺のつらら喜ぶ帰省の子
ひさびさに帰りし里に亡き父母の
写し絵仰ぎさみしかりけり
小山田つや

金扇に爪音高き舞始
棚雲を蹴つて初日の上りくる
代光富峰

寒紅を残す小指をかざし居り
書き添えし賀状の隅の文字嬉し
辻うらら

大空を頼りの仕事始めかな
絶えたりと思いし友の質状かな
渡辺たかを

税務だより

所得税、贈与税の申告はじまる

贈与税の申告は2月1日から、所得税の確定申告は2月16日からそれぞれ受付が始まり、どちらも3月15日が期限です。期限間近になりますと税務署は大変混雑しますので、申告はできるだけ早く済ませるようにしてください。

所得税の確定申告をしなければならない人は①事業をしている人などで、昭和54年中の所得の合計額が基礎控除などの所得控除の合計額より多い人、②サラリーマンで、2カ所以上から給与を受けている人や給与以外の所得が20万円を超える人などです。

また、住宅取得控除などで還付を受けるための申告は、1月からすでに受付けています。申告書を書くときには「申告書の書きかた」や「所得税の確定申告の手引き」を参考にして、申告書の二面から記入すれば簡単です。

贈与税は、昭和54年中に個人からもらった財産の価額が60万円を超える場合は、申告しなければなりません。財産の評価額などお分かりにならない点は、相馬税務署にお尋ねください。

心身障害者扶養共済制度は、心身障害があるために独立自立することが困難な者を扶養していることが、その生存中に毎月一定の掛金をかけて万円のことがありました場合、後に残された心身障害者に終身一定の年金を支給する制度です。加入者のかたに対しても、県がその掛金を減額する制度もありますので、くわしくは役場住民課にお問い合わせください。

加入者の年齢によって、年金額が低額になります。加入される年金（月額二万円）に比べて、毎月の掛け金が低額です。

● 加入時四十五歳未満のかた

(掛け金は年齢区分に応じて変わります)	
加入者年齢	掛け金月額
35歳未満	1,000円
35歳～44歳	1,300円
45歳以上	1,500円

(掛け金は年齢区分に応じて変わります)	
加入者年齢	掛け金月額
45歳～49歳	4,100円
50歳～54歳	5,300円
55歳～59歳	6,800円
60歳～64歳	6,800円

● 加入時四十五歳以上六十五歳未満のかた（掛け金は加入したときの年齢時点で固定されます）

(掛け金は年齢区分に応じて変わります)	
加入者年齢	掛け金月額
45歳～49歳	3,200円
50歳～54歳	4,100円
55歳～59歳	5,300円
60歳～64歳	6,800円

(掛け金は年齢区分に応じて変わります)	
加入者年齢	掛け金月額
35歳未満	3,200円
35歳～39歳	4,100円
40歳～44歳	5,300円
45歳～49歳	6,800円

所得税の還付申告相談会開催

相馬税理士部会では、確定申告することによって還付を受けられるかたのために、申告相談会を開催します。相談は無料ですので、お気軽にご利用ください。日時——2月26日 10時～16時、場所——相馬商工会議所

● 不幸にして、保護者より先に心身障害者が死亡した時は、弔慰金二万円付加されています。ただし、加入期間が一年に満たない場合は支給されません。

● 二十年以上続けて加入した場合で、保護者が六十五歳以上になったときは掛け金を免除します。

● 二十年以上続けて加入した場合で、心身障害者が死亡した時は、弔慰金二万円付加されています。ただし、加入期間が一年に満たない場合は支給されません。

● 不幸にして、保護者より先に心身障害者が死亡した時は、弔慰金二万円付加されています。ただし、加入期間が一年に満たない場合は支給されません。

● 不幸にして、保護者より先に心身障害者が死亡した時は、弔慰金二万円付加されています。ただし、加入期間が一年に満たない場合は支給されません。</p

マツヤクおじさん

（脚部久彦）



たばこは町内から
買いましょう
たばこ消費税は
町の大切な財源です

菊地ソルヨ	橋本悌三	峰之前沢	孝一	中里
伊藤ハルヨ	寺島亀治	森修一	藤崎富倉	
目黒チヨイ	清野チヨノ	三智子菅野敏弘	今泉千	
高釣作	大戸浜	めぐみ佐藤一雄	良光	
田師田	崎	恵理子寺島	小川	

84 81 60 73 65 94

死亡（届出は七日以内に）
おくやみ申しあげます。
善意に感謝したい。



県職員（運転手兼道路補修員）採用試験

県では、自動車の運転及び道路補修業務にあたる職員の採用試験を行います。

採用予定人員

五月一日若干名

採用予定時期

五月一日

受験資格

▽年齢：三十歳未満のかた▽学歴：高校卒程度までのかた▽免許：大型自動車及び大型特殊自動車の運転免許を有し、無事故であるかた▽その他：県内で勤務可能なかた

試験の方法

筆記試験、適正試験、作文及び個別面接による試験

給与

免許取得後の経験年数により異なりますが、月額八万五千円程度の見込み

▽申込方法
▽提出書類：履歴書、面接券

転職訓練生募集

県立相馬職業訓練校では、昭和五十五年度の転職訓練生を次の要領で募集しています。

○訓練科名及び募集定員
○縫製科……二十名 ○建築科

……十名 ○木工科……十名

○訓練期間

昭和五十五年四月から一年間

○応募手続

入校願書を添え、相馬公共職業安定所又は訓練校に申し込んでください。用紙は職業安定所、訓練校に用意しております。

お気軽にご利用を

婦人相談所

○家庭内での不和やいざこぎ

○異性関係の悩み

○その他だれに相談したらよいか

わからぬようなこと。

こんなことがあつたら、相談に応じます。相談は一切無料で、秘密が守られます。相談は、960福島市上浜町七三七（二〇二四五一二二一一〇一〇）福島県婦人相談所へ。

- ◇面接選考期限及び場所
○三月十日 午前十時 ○相馬公共職業安定所
- ◇特典
(1)授業料、実習材料費は無料です。(2)実技訓練に必要な機械、器具、教材等は貸します。
- （ただし、工具の一部は購入していただくことになります。）(3)雇用保険受給者は、訓練期間中延長して受給できます。また、通所手当、受講手当が支給されます。(4)就職は、職業安定所があつ施してくれます。
- くわしくは、訓練校か職業安定所へお問い合わせください。

Smokin' Clean
吸いがちは必ず消してから灰皿に



町長日誌

稿序二

12月 17日 治水事業全国大会
14日 全国海岸促進事業全国大会
16日 高田公会堂落成式
12月 定例町議会（20日）

21日 国鉄福相線・松ヶ房ダム陳情（26日）
24日 全国簡易水道予算対策理事會
25日 県簡易水道協会予算陳情

28日 御用納め
1月 3日 成人式
4日 御用始め
6日 消防団出初め式

編集後記

今年の仕事始めは元朝鹿狼登山の取材となつたが、鹿狼山に登るのは昨年五月、ゴミの持ち帰りを呼びかける看板を立てて以来といふことで、看板にどれだけの効果があつたかを期待しながら山頂を目指した。

やがて、ゴミ一つ散乱していない山頂に思わずこれも看板の効果と喜んだものだが、あとで話をきくに、杉目のある老人が登山の際もそうした山を愛する気持の大切さを痛感した次第である。

ともかく、ゴミ一つない山頂ですがすがしい気分の中に初日を迎えることができ、その老人かたの